

COURTES REPONSES A DIVERSES CONSULTATIONS

PORTE-CROIX à la PROCESSION du SAINT SACREMENT

On me dit qu'à la procession du Saint-Sacrement, la croix ne doit pas être portée en tête, comme je l'ai toujours vu pratiquer, mais immédiatement devant les enfants de chœur. Que faut-il faire ?

La règle n'est pas spéciale à la procession du Saint-Sacrement, mais commune à toutes les processions. Les rubriques exigent que dans toute procession, la croix, l'image du crucifix tournée en avant, soit portée en tête du clergé, entre deux céroféraires. Le clergé forme la partie liturgique de la procession. Les membres des confréries canoniques qui ne sont pas revêtus de l'habit de chœur précèdent le chœur et par suite la croix de procession. Les autres fidèles ou précèdent les membres des confréries ou suivent le célébrant.

C'est un usage répréhensible que celui de porter la croix non en tête du clergé mais tout-à-fait en tête de la procession, devant des laïcs. Il ne peut s'appuyer sur aucune rubrique, aucune décision, ni aucun auteur de liturgie. Tous nos cérémoniaux ont dit le contraire, en rappelant la règle liturgique, particulièrement celui de Baldeschi-Favrel imposé par le 1er concile de Québec en 1851, ou l'abrégé de ce dernier, à l'usage des enfants de chœur, approuvé par le 5e concile de Québec en 1874 (tous deux épuisés et d'ailleurs imparfaits en plus d'un point), ou enfin celui Le Vavasasseur-Hægy, choisi par les évêques au 1er concile plénier du Canada.

Mais si on relègue désormais la croix vers la fin du cortège, comment la procession qui s'ouvre par de tous jeunes enfants pourra-t-elle être conduite? Le porte-croix qui est l'un des grands enfants de chœur réglait le pas, accélérant ou retardant au besoin.

La difficulté n'est pas si importante qu'on peut penser. Ne peut-on pas remplacer le porte-croix en tête des enfants par

une autre personne? Ce peut être toute autre personne, même un enfant, qui portera le porte-croix en tête de la procession, devant le calice et une hostie. Cette croix a-t-elle été préparée pour la procession de 1910? C'est ce qu'il faut constater au diocèse de Montréal. Il ne faut pas porter une bannière

INTERRUPTION

Malgré les reconstructions de la croix, et sa fidélité à la procession pour ralentir ou accélérer, il faut constater des interruptions de la procession, comme au diocèse de Montréal, du Sacré-Coeur. Y a-t-il

Certainement il y a des interruptions. Celui qui précède dans nos églises est implicitement sur le principe qui précèdent doivent être. En suivant un tel principe, on se rendrait préoccupés de cela devront se trouver les parties séparées et rejeter ce principe.

Bien différend sur le principe que, dans la procession, sur celui qui précède sans se distraire en interruption devient surtout ceux qui précèdent sur le célébrant qui